
PRODUCIENDO FRUTO PARA NO TROPEZAR. 

Noe Sorto. 

SALMO 15:1-5 

Introduccion: en nuestro tiempo aún existen monarquias, aunque no tanto con las 

características de las épocas anteriores, pero siguen algunos países como España, 

e Inglaterra manteniendo la figura de reyes y reinas. Para poder acceder a un rey o 

un presidente no es cualquiera que puede estar ante su presencia. Debe haber 

protocolos y requisitos establecidos y esperar que este rey le extienda el permiso 

de tener un tiempo de manera personal. 

Cuando el salmista escribe el salmo 15 y se acerca a Dios en oración, no está 

abordando a cualquier rey, el se dirige al soberano y Dios eterno, y lo hace en 

términos de distancia abismales. Ante este Rey y Dios nadie es digno de estar en 

Su presencia, y es asi que comienza a base de preguntas similares el salmo 15. 

Estudiemos juntos este hermoso Salmo. 

Proposicion: En esta mañana Cristo nos muestra cinco maneras de ser productivos 

en nuestra vida, para que no tropecemos. 

I. Reconociendo nuestra incapacidad v.1 

¿A que nos referimos con la palabra incapacidad?  La incapacidad, es la 

falta de capacidad para hacer, recibir o aprender algo. Es la falta de 

medios para realizar un acto. En este caso nos referimos a la falta de toda 

capacidad espiritual que tenemos todos los descendientes de Adan, 

desde la caída, todos los seres humanos han sido afectados por el 

pecado, por consiguiente nadie es justo, ni puede estar ni habitar con 

Dios. (Rom. 3:10’18). 

Esto es lo que tenia en mente el salmista, en su introducción en el primer 

verso del capítulo 15, reconocía su misma incapacidad, y es interesante 

que precisamente el salmo 14, es la cita que hace Pablo en Romanos 3. 

El salmista menciona en sus interrogantes quien habitara, o se hospedara 

en tu tabernáculo o monte santo. Dos lugares como símbolos de la 

presencia de Dios, el tabernáculo, el templo donde descendía la 

presencia de Dios, y del cual habían normas estrictas en la cual su pueblo 

debía acercarse. El lugar donde únicamente los sacerdotes podían entrar 



siguiendo las normas de purificación una vez al año, el lugar donde la 

sangre del cordero era derramada para cubrir los pecados.  

Dios estableció la manera en que su pueblo debía acercarse a èl, la 

manera en que su Santo Nombre debía ser tratado e invocado. Violar 

estas normas, por muy buenas intenciones que los hombres tuviesen, 

esto les significaría la muerte de manera inmediata. Casos como los hijos 

del sacerdote Levi, que ofrecieron fuego extraño a Dios, y esto como 

consecuencia les trajo juicio con una muerte instantánea. Otro caso 

conocido como el de Uza, quien quiso atrapar el arca del pacto para evitar 

que esta cayera al suelo, le trajo la muerte de manera instantánea. Todo 

esto porque Dios ya había establecido la manera de quienes debían 

presentar ofrenda en el santuario y quienes podían transportar el arca. En 

estos dos casos, los que recibieron el juicio de Dios violaron estos 

mandatos de Dios. 

Queridos hermanos y personas que nos visitan: debido a que el carácter 

de Dios es Santo y justo, la pregunta de David es la nuestra hoy: ¿Quién 

podrá presentarse delante de este Dios Santo y Justo, quien sera su 

huesped, quien sera su ciudadano en su reino? 

Ninguno de nosotros, pero hay alguien que se presento cumpliendo 

totalmente el estándar de Dios. Este fue su Hijo unigénito Cristo,  el 

cordero de Dios que quitaría para siempre el pecado del mundo, y él 

abriria el lugar de la morada de Dios de manera libre, total, para que los 

suyos accedan a su presencia. 

Hebreos 9 24 Porque no entró Cristo en el santuario hecho de mano, figura 

del verdadero, sino en el cielo mismo para presentarse ahora por nosotros 

ante Dios; 25 y no para ofrecerse muchas veces, como entra el sumo 

sacerdote en el Lugar Santísimo cada año con sangre ajena. 26 De otra 

manera le hubiera sido necesario padecer muchas veces desde el 

principio del mundo; pero ahora, en la consumación de los siglos, se 

presentó una vez para siempre por el sacrificio de sí mismo para quitar 

de en medio el pecado. 

Ahora él por sus méritos nos ha hecho dignos para estar en la presencia 

de Dios, aquel templo físico de su morada ya no es màs, ahora sus hijos 

son los templos de su morada, los recipientes de su presencia.  



Hermanos, vemos aquí lo maravillosamente productivos que nos 

volvemos al pasar de un estado de incapacidad espiritual, a un estado de 

gracia eterno en Cristo, capacitados para producir mucho fruto espiritual.  

Juan 15:  8 En esto es glorificado mi Padre, en que llevéis mucho fruto, y 

seáis así mis discípulos.  

Así que, esa es nuestra primera manera de ser productivos, comienza 

con la salvacion, en el nuevo nacimiento, y a continuación las restante 5 

maneras de ser podructivos son el resultado de esa salvación. Por 

supuesto hay muchas, pero centrándonos en él estudio, veremos estas 

otras 4 maneras de producir frutos, para no tropezar jamás. 

ahora veamos nuestra segunda manera de ser productivos.. 

II. Caminando en integridad  v.2 

El que anda en integridad y hace justicia, Y habla verdad en su corazón. 

La salvacion, la justificación no es para que nos quedemos en un estado 

pasivo, de ninguna manera. Nuestra vida cristiana debe ser una constante 

practica de nuestros deberes concordantes con nuestra nueva vida.  

Y es aquí donde comienza la evidencia de que hemos sido transformados, 

el salmista describe la integridad como una manera de producir fruto en 

nuestra vida. La integridad tiene que ver con alguien que es recto, sin 

tacha.  

Evidentemente la integridad solo puede ser desplegada por una vida que 

ha sido cambiada, ya que el hombre por si mismo no puede tener esta 

cualidad.  

El creyente es alguien que no tiene doblez de personalidad, la integridad 

no se puede fabricar, nadie puede aparentarla. La integridad es de 

manera continua, no solo en ocasiones de las que podamos sacar 

provecho, es constante.  Esto se ve reflejado en un accionar recto, este 

hombre retratado aquí no incurre en delitos, es una persona confiable 

tambien en su hablar. 

La pregunta hermanos: ¿es nuestra vida integra asi como lo 

describe este verso? Tendrá alguien queja de nuestra manera de 



comportarnos. Tristemente esta es una de las áreas de nuestra vida 

de la que poco nos preocupamos, o no le damos importancia. 

La gran debilidad en el cristianismo de hoy, es su falta de integridad 

a Dios, y por consiguiente hacia los demás. Tener una imagen baja 

de la santidad de Dios trae como consecuencia volvernos 

permisivos con nuestra falta de integridad. Por otro lado, tener una 

imagen elevada de la santidad de Dios nos llevara a apartarnos de la 

iniquidad, de la falta de integridad, y esa es la manera en que somos 

purificados para vivir de manera recta. 

 En un mundo donde llamarse cristiano carece de aquel impacto por 

tantos malos testimonios, necesitamos progresar en esta manera de 

producir fruto para no tropezar. Pablo nos exhorta en Filipenses 4:8 

Por lo demás, hermanos, todo lo que es verdadero, todo lo digno, todo lo 

justo, todo lo puro, todo lo amable, todo lo honorable, si hay alguna virtud 

o algo que merece elogio, en esto meditad. 

Procura hermano ser integro, no incurras en mentiras para proteger 

aquellas cosas que sabes que no son correctas, ni agradables a 

Dios. La integridad como una obra de Dios te llevara a confesar tus 

pecados, a destruir lo que no agrada a Dios, aunque esto signifique 

para ti perdida, pero en verdad será ganancia en Dios. 

¿Cuál es otra manera de ser productivos en nuestra vida? 

 

III. No denigrando al prójimo v.3 

El que no calumnia con su lengua, Ni hace mal a su prójimo, Ni admite 

reproche alguno contra su vecino. 

 

Alguien que profesa una fe salvadora, no puede incurrir en pecados 

como el De dañar a los demás, esto seria necedad y una afrenta a 

Dios. El salmista utiliza aquí la figura de la lengua como el 

instrumento que hiere. Ya Santiago nos advierte del terrible mal en 

el capítulo 3:10 De una misma boca salen bendición y maldición. 

Hermanos míos, esto no debe ser así. 

Juan Calvino refiriéndose a la calumnia dijo: No se puede infringir mayor 

daño a los hombres que herir su reputación. Fin de la cita. 



Una vez hecho el daño quedará ahí la mancha para siempre. Por el 

contrario, nuestra alma produce beneficios, cuando no herimos, cuando 

no dañamos, y no permitimos que se levante ningún reproche contra 

nuestro vecino. Se nos exhorta en 1 Cor. 1:10-12 Os ruego, hermanos, 

por el nombre de nuestro Señor Jesucristo, que todos os pongáis de 

acuerdo, y que no haya divisiones entre vosotros, sino que estéis 

enteramente unidos en un mismo sentir y en un mismo parecer.  

Este es un pecado latente dentro de las iglesias, posible dentro de la 

nuestra pueda pasar o esté pasando. Hermanos que se distancian de 

otros a causa de la ofensa, lo siguiente es denigrar al otro, y como este 

mal hace germinar la maldad en el corazón. También dentro de las 

familias, posible hoy estes aquí y tu has estado denigrando a alguien, 

quizá a un familiar, compañero de trabajo o amistades. No permitas que 

este mal se apodere de ti, necesitas ir a Dios en arrepentimiento y fe para 

que te ayude a limpiar tu corazón y seas d e bendición para otros. 

Debemos procurar la unidad y la armonía sobre todo en el contexto de la 

iglesia y no dar lugar a estas obras de la carne, que traen descrédito entre 

los creyentes. 

La cuarta manera en que producimos en nuestra vida es  

IV. Teniendo buen juicio v.4 

Aquel a cuyos ojos el vil es menospreciado, Pero honra a los que temen 

a Jehová. El que aun jurando en daño suyo, no por eso cambia;  

 

Tener buen juicio es aprobar las cosas correctas y desaprobar lo que es 

incorrecto. en este caso el verso 4 contrasta entre el rechazo o la 

desaprobación por aquellos que actúan vilmente. Una persona vil 

literalmente es uno rechazado por Dios. 

Si tu eres un vil en la manera que te comportas en este mundo, debes 

saber que eres rechazado por Dios. 

 

 Y por el contrario, aquellos que temen a Dios…estos son los que tienen 

respeto por su nombre, aquellos que se preocupan por agradarle y no 

deshonrarlo, debemos tenerlos en honra, son ejemplos a seguir en la 

manera que agradan a Dios. Un pastor es alguien digno de honra, los 

diáconos, pero tambien muchos hermanos dentro de la iglesia son dignos 

de hora por la manera en que honran a Dios. 



Nosotros convivimos en este mundo con estos dos tipos de personas, y 

debemos tenerlo en cuenta  

El creyente con su buen juicio, Su causa le lleva a comprometer su 

palabra y de ahí no se remueve.  

El Señor Jesús cuando fue llevado a juicio, aunque un juicio con 

calumnias, sin embargo su misión y la verdad que proclamo lo llevo a dar 

su vida en la cruz. 

Los apóstoles fueron encarcelados, sufrieron el martirio a causa de su 

compromiso con la verdad de Dios: 

¿tiene usted ese mismo compramiso con la verdad de Dios, o incurre en 

medias mentiras para obtener favores de los hombres, o por cuidar su 

reputación? 

Vemos hermanos que el estándar de Dios es alto, no podemos rebajarlo. 

La mayoría de nostros por nuestra pecaminosidad tendemos a rebajar 

ese estándar, ir en contra del estándar bíblico es debilitar la eficacia del 

evangelio en nuestra vida.  

Finalmente llegamos a nuestra a última manera de producir en nuestra 

vida, para no tropezar.  

V. No siendo codicioso v.5 

Quien su dinero no dio a usura, Ni contra el inocente admitió cohecho. El 

que hace estas cosas, no resbalará jamás. 

En su primera carta a Timoteo 6:9 Pablo menciona esta fuerte advertencia 

en contra de los que buscan ser codiciosos: Los que quieren enriquecerse 

caen en la tentación y se vuelven esclavos de sus muchos deseos. Estos 

afanes insensatos y dañinos hunden a la gente en la ruina y en la 

destrucción. 

Conocí a una agradable persona que visitaba cierta iglesia con su familia, 

muy amigable y muy servicial. Pero vivía una doble vida y por la codicia 

fue seducido por agarrar dinero del Narcotrafico, esto finalmente acabaría 

con su vida de manera violenta. 



La codicia no nos llevará a nada bueno, sino que erigirá para nosotros un 

terrible ídolo al que seremos sometidos tristemente.  

La manera de dar fruto en esta área es por el contrario, ser generosos, 

esto nos permite liberarnos de las esclavitud al dinero y de no corromper 

nuestras conciencias. Ya lo dice él proverbista en 13:11ª El dinero mal 

habido pronto se acaba. 

Finalmente, el texto en su ultima parte nos da la razon de estas 5 maneras 

de ser productivos, el salmista finaliza con la frase que encierra el 

propósito final. 

 El que hace estas cosas, no resbalará jamás. Es decir no será sacudido 

en su caminar. Dios produce estos frutos en el creyente. 

Juan 15:16 Vosotros no me escogisteis a mí, sino que yo os escogí a 

vosotros, y os designé para que vayáis y deis fruto, y que vuestro fruto 

permanezca;  

Conclusión: Hermanos, hemos visto en esta mañana las 5 maneras de 

ser productivos, para tropezar. Para los que aman al Señor su estándar 

no debe de ser un motivo gravoso del cual pensemos que es muy 

riguroso, de ninguna manera, es el medio que Dios utiliza para 

purificarnos. Tengamos en cuenta que él nos ha hecho dignos de morar 

en su presencia en Cristo y por consiguiente espera de nosotros este 

proceder de integridad y fidelidad a sus mandamientos, para llevar mucho 

fruto.  

 

 

 


